
Ata da Reunião Ordinária do Departamento de Educação do Centro de Ciências 1 

Aplicadas e Educação da Universidade Federal da Paraíba, realizada em vinte e sete 2 

de fevereiro de dois mil e vinte e três. 3 

Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, às quinze horas e trinta minutos, 4 

reuniu-se o Colegiado Departamental de Educação do Centro de Ciências Aplicadas e Educação, na 5 

sala de reuniões (MD 102) da Universidade Federal da Paraíba, Campus IV - Mamanguape. Sob a 6 

chefia do Prof. Dr. Gilmar Leite Ferreira, atenderam à convocação os seguintes professores: Aline 7 

Cleide Batista, Antonio Alberto Pereira, Francisca Terezinha Oliveira Alves, Francymara Antonino 8 

Nunes de Assis, Ivonaldo Neres Leite, Joel Araújo Queiroz, Maria da Penha Caetano de Figueiredo 9 

Gill, Maria Valdenice Resende Soares, Osmar Hélio Alves Araújo, Renata Monteiro Garcia, Sabrina 10 

Grisi Pinho de Alencar, Sawana Araújo Lopes de Souza e Sheila Valéria Pereira da Silva. Estava 11 

presente também o discente William Santos da Silva. Justificando-se as ausências dos professores 12 

Paulo Roberto Palhano Silva e Sônia Maria Cândido da Silva por motivos de saúde, bem como da 13 

professora Michele Guerreiro Ferreira por estar em período de férias. Constando o quórum 14 

regimental, o senhor presidente iniciou a sessão tendo como pontos de pauta: 1) Informes; 2) 15 

Aprovação da Ata – Reunião Ordinária do mês de dezembro/2022; 3) Apreciação de processo 16 

- Processo nº: 23047.006244/2023-59 - Relator (a): Sabrina Grisi Pinho de Alencar - Assunto: 17 

Submissão de relatório dos RIDs 2021 elaborado pela Comissão de Encargos Docente; 4) Apreciação 18 

do processo de Estágio Probatório do Prof. Dr. Osmar Hélio Alves Araújo - Responsável: 19 

Comissão de Estágio Probatório do Departamento de Educação; 5) Discussão sobre a licença 20 

capacitação por tempo de serviço / pós-doutorado. 1) Informes. Prof. Osmar Hélio informou que 21 

será cadastrado, em março, o processo para solicitar abertura do concurso público OTP, conforme 22 

deliberado pelo colegiado e registrou também a prorrogação da validade do concurso para professor 23 

substituto vigente do departamento. Informou também que já foi solicitado a prorrogação do contrato 24 

com a professora Sheila Valéria, e que a chefia também está ciente que será necessário prorrogar o 25 

da professora Sawana Araújo em breve. O professor Osmar Hélio continuou fazendo registro do 26 

período de férias de Julianne, de 06 a 13 de março. Informou que ainda estava aguardando o 27 

detalhamento do orçamento de 2023, por parte da Direção. E finalizou registrando a abertura do Edital 28 

do Prolicen 2023. A professora Sabrina informou sobre a realização do Seminário Nacional de 29 

Pedagogia (SENPED) nas datas de 19 e 20 de abril, com inscrições até o dia 05 de março de 2023 e 30 

pediu auxílio na divulgação. O prof. Gilmar registrou a presença do estudante William do 9º período 31 

de Pedagogia, em representação aos discentes. 2) Aprovação da Ata da Reunião Ordinária de 32 

dezembro/2022. Foi colocada em votação a redação da ata da reunião ordinaria do mês de dezembro 33 

de 2022, a qual foi aprovada, com apenas uma abstenção da professora Maria da Penha Caetano por 34 

não ter participado da referida reunião. 3) Apreciação de processo - Processo nº: 35 

23047.006244/2023-59 - Relator (a): Sabrina Grisi Pinho de Alencar - Assunto: Submissão de 36 

relatório dos RIDs 2021 elaborado pela Comissão de Encargos Docente. A professora Maria da 37 

Penha Caetano pediu a palavra para que, aproveitando o ponto em questão, fosse justificada a não 38 

entrega do seu RID dentro do prazo estipulado pelo departamento. A professora explicou que passou 39 

por 3 meses de atestado médico, seguido de covid-19. A profa. Penha descreveu como um momento 40 

difícil e de sofrimento, o qual passou muito tempo deitada, com muitas dores e tudo dificultou a 41 

organização e entrega do RID. E se comprometeu a dar continuidade na elaboração do relatório e 42 

enviá-lo assim que possível, bem como, a formalizar a justificativa endereçada à Comissão de 43 

Encargos Docente via email. O prof. Gilmar passou a palavra para a profa. Sabrina Grisi fazer a 44 

leitura do parecer referente ao relatório dos RIDs 2021 elaborado pela Comissão de Encargos 45 

Docente. Após a leitura, a professora aproveitou também para justificar que não fez a entrega do 46 

referido relatório pois estava afastada até dia 11 de janeiro do corrente ano. O prof. Osmar Hélio 47 



registrou que após o recebimento do relatório da Comissão, os professores que não entregaram o RID, 48 

foram devidamente notificados para que justificassem a motivação na reunião departamental, onde 49 

apenas as profas. Penha Caetano e Sabrina Grisi o fizeram. O prof. Gilmar Leite colocou o parecer 50 

em votação, o qual foi aprovado por unanimidade dos votos. 4) Apreciação do processo de Estágio 51 

Probatório do Prof. Dr. Osmar Hélio Alves Araújo - Responsável: Comissão de Estágio 52 

Probatório do Departamento de Educação. Em representação à Comissão de Estágio Probatório, 53 

a professora Renata Garcia fez a leitura do parecer, o qual foi colocado em votação pelo prof. Gilmar 54 

e aprovado por unanimidade dos votos do colegiado presente. 5) Discussão sobre a licença 55 

capacitação por tempo de serviço / pós-doutorado. O prof. Gilmar iniciou este ponto manifestando 56 

que, apesar de ser o primeiro da fila, não apresenta mais interesse em afastamento para pós-doutorado. 57 

Profa. Penha Caetano registrou que não conseguiu ainda se afastar para licença capacitação pois não 58 

haveria quem a substituísse na oferta do componente curricular ensino da Geografia. Prof. Osmar 59 

Hélio esclareceu que, enquanto chefia, cabe expor e auxiliar nos processos e interesses de 60 

afastamentos/licenças, porém é imprescindível a aprovação da área a qual cada docente pertence, a 61 

fim de não prejudicar as atividades durante os períodos letivos. Prof. Antônio manifestou interesse 62 

em afastamento para pós-doutorado, tendo em vista que está após o prof. Gilmar na lista de 63 

prioridades do departamento. A Profa. Valdenice Soares registrou que também tem interesse na 64 

licença capacitação e, principalmente no afastamento para pós-doutorado, e sugeriu que seja colocado 65 

um prazo para organização dos projetos e início de processo dos afastamentos, a fim de dar andamento 66 

na lista, caso o docente da vez não apresente movimentação para efetivar a licença. A profa. Terezinha 67 

propôs que os professores inicialmente se planejem dentro das áreas sobre as possibilidades de licença 68 

para depois levar para o colegiado apreciar. Profa. Aline propôs uma possível reorganização das áreas 69 

em futuras reuniões, a fim de equilibrar melhor a oferta de disciplinas. Profa. Penha registrou e 70 

enfatizou que tem interesse em afastamento para pós-doutorado. A profa. Terezinha sugeriu que as 71 

áreas apresentem à chefia um planejamento de afastamentos e licenças para que seja discutido e 72 

revisado em reunião departamental. Prof. Osmar Hélio colocou que há tentativa junto à Direção de 73 

Centro de aumentar o número de professores, tendo em vista a alta demanda de oferta de disciplinas 74 

para os cursos. Não havendo outros informes/demandas, o Prof. Gilmar agradeceu pela presença de 75 

todos e finalizou a reunião. 76 
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